

Après quatre ans...

Anthropologica fait peau neuve: cette livraison-ci, la neuvième depuis la fondation de la revue, en 1955, est la première qui soit imprimée. C'est l'occasion de nous demander ce que nous avons fait jusqu'ici et ce que nous voulons maintenant accomplir.

Dans la première livraison, le Président et le Directeur du Centre de Recherches d'Anthropologie Amérindienne manifestaient leur intention de publier des études ethnographiques ayant trait aux populations indigènes du Canada. *Anthropologica* était fondé pour servir de débouché aux ethnographes canadiens dont certains articles, faute de publications spécialisées, risquaient de ne pas voir le jour. Les quelque quinze cents pages de textes que nous avons publiés jusqu'ici montrent bien que nous avons suivi le programme que nous nous étions tracé. L'accueil que nous avons reçu au Canada et à l'étranger nous incite à continuer de publier *Anthropologica*, en apportant quelques modifications à sa formule.

Récemment, l'organisme qui publie *Anthropologica* est devenu Le Centre Canadien de Recherches en Anthropologie; ce changement veut marquer que dorénavant, le Centre et la Revue ne s'intéresseront pas exclusivement à l'ethnographie amérindienne. C'est donc avec une formule élargie qu'*Anthropologica* se présente aujourd'hui. Deux mots d'explication là-dessus: il va sans dire que les études anthropologiques sur les Indiens et les Esquimaux du Canada continueront de trouver place dans notre revue; nous ne nous ferons pas faute non plus de publier des études d'acculturation et d'anthropologie appliquée qui auront trait à ces mêmes populations. D'une façon plus générale, nous publierons des études anthropologiques qui porteront sur les groupes ethniques du Canada.

D'autre part, le besoin se fait de plus en plus sentir d'une revue qui publie des études d'anthropologie générale, d'une revue qui puisse être, au Canada, un espèce de carrefour des

sciences de l'homme. Plusieurs de nos collègues, tant en sociologie, en linguistique qu'en psychologie sociale, croient que l'anthropologie culturelle contemporaine peut servir de point de rencontre pour de tels échanges interdisciplinaires. Le Centre de Recherches en Anthropologie et Anthropologica veulent favoriser ces rencontres de praticiens des sciences de l'homme et publier leurs études.

Comme par le passé, seront acceptées les communications en anglais ou en français. Dès la prochaine livraison, nous publierons des recensions critiques et des comptes rendus des ouvrages qu'on voudra bien faire parvenir à la revue.

Inutile d'ajouter que ce sont les bons auteurs qui font les bonnes revues; nous osons espérer que non seulement les praticiens de l'anthropologie et des sciences de l'homme s'abonneront à la revue mais qu'ils lui enverront de bons articles.

Marcel RIOUX
Rédacteur en chef
